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優化持續進修計畫形式 配合本澳適度多元發展

據特區政府總結表示，第一至第四階段的持續進修發展計劃參與人數
超133萬人次，涉及資助金額為25億元。同時，正著手準備下一期持續進
修計劃工作。
無可厚非，自持續進修發展計劃實施以來，對構建澳門學習型社會建設
有起到一定的推動作用。特區政府在2020年就表示會優化持續進修計劃，
而從第四階段持續進修發展計劃來看，僅僅是優化了部分功能，未因應
發展進行全面優化。目前持續進修發展計劃在內容與形式上，都出現一
定程度的滯後，計劃課程主要有職業技能、教育學術、藝術、長者教育
及駕駛實習類等，課程配置未能配合澳門產業1+4發展的新方向需求。而
培訓學習費用連年水漲船高，而資助金額多年僅提升一次，且資助模式
為3年一次，已經不足以滿足終身學習的目的。特區政府應重新思考持續
進修發展計劃的實行方式，並優化計劃的發展職能，以更好配合本澳經
濟多元發展模式。
為此，本人提出以下質詢：

持續進修計劃資助金額由初期5,000元，2014年提升至6,000元，至1.
今維持不變。有意見反映，現時不少課程及證照考試的收費連年上漲，
相關資助已不足以應付高階、進階課程和延續性課程的報讀。請問當
局會否調整資助金額形式，例如按照課程費用調整資助金額的百分比
比例，或適當加大進修資助的金額並縮短資助時間，以實現居民終身
學習的計劃目的？
現時，由於本澳不少長者及上班人士因身體原因或時間衝突，即使有2.
心都無力使用持續進修計劃進行學習。請問當局下階段持續進修計劃
可否加大使用的靈活性，例如可參考“醫療券”，可轉移使用，或因應
身體或其他特殊原因，將持續進修計劃以現金形式發放，以更好支援
需要照顧的家庭？
隨著本澳四大產業發展目標及多元發展確立，目前，證照考試、課程3.
和培訓方面都配合新興產業發展方向及在橫琴深合區展開，但持續進
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修發展計劃現有課程未能針對新興產業及多元發展提供培訓或考試資
助。請問當局會否配合現時課程、證照考試及培訓，將持續進修計劃
延至深合區，以提升居民學習的積極性，亦為本澳新興產業發展儲備
人才力量？另外，亦有意見反映部分課程質量參差，有關部門又將如
何加強優化課程設置的要求及師資要求，以更進一步提升有關學習質
量？
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